



# Le Jaseur d'Irlande

Le bulletin d'information de la municipalité d'Irlande

Octobre 2019, Vol. 16, No. 8

Responsable à la rédaction et à la mise en page : Aude Fournier

## Super-bénéfice de l'APLTI : Tout un succès pour cette 3<sup>ième</sup> édition

Samedi 28 septembre 2019, au Manoir du lac William, 172 personnes ont participé au super-bénéfice organisé par l'Association pour la protection du Lac à la truite d'Irlande. L'objectif de 15 000\$ a été dépassé de plus de 580\$, ce qui en fait un véritable succès! Cet événement, qui se veut aussi rassembleur et festif, est devenu un incontournable pour tous les citoyens et corporations qui souhaitent **contribuer à redonner vie à nos lacs de la Bécancour.**

**L'APLTI souhaite remercier particulièrement les 28 partenaires corporatifs** qui se sont partagés 19 tables à plus de 1 000\$, ainsi que les résidents et riverains qui se sont cotisés pour les deux autres tables. **Un merci spécial au président d'honneur Monsieur Gaby Piché, de JIT Laser Inc.,** natif d'Irlande, qui a livré un témoignage touchant à propos des activités aquatiques qu'il a pu pratiquer sur le lac à la Truite durant son enfance et qui sont aujourd'hui non recommandables. Il est important de souligner la participation de Verte Irlande qui, grâce au spectacle bénéfice du 25 mai dernier avec Florent Vollant, a généré un bénéfice net de 1 150\$, de même que les municipalités d'Irlande et de Saint-Ferdinand.

Monsieur Olivier Jacques, originaire de Thetford Mines et doctorant chargé de l'étude paléolimnologique (débutée en juin 2017) a fait une brève présentation de ses résultats à ce jour. Ses travaux suggèrent que les taux d'accumulation de sédiments au lac à la Truite ont augmenté de façon catastrophique suite à la vidange du lac Noir et que cet événement a mené à une dégradation importante de la qualité de l'eau. L'équipe de recherche a également mené de nouveaux travaux d'échantillonnage dans la rivière Bécancour près de l'embouchure au fleuve Saint-Laurent. Monsieur Alain Saladzius, président de Fondation Rivières, a fait part du 2<sup>ième</sup> mandat obtenu avec GROBEC pour accompagner les municipalités afin qu'elles mettent en œuvre les recommandations de leur étude sur l'évaluation de performance des ouvrages municipaux d'assainissements des eaux usées du bassin versant de la rivière Bécancour. Il a fait part également de la campagne «Adoptez une rivière» afin de promouvoir la protection de la rivière Bécancour.

La 4<sup>ième</sup> édition prévue par l'organisation sera sous la présidence d'honneur de M. Clermont Tardif, administrateur de la Caisse Desjardins Carrefour des lacs. Déjà plus de la moitié des participants de cette année ont demandé de réserver leur table pour l'an prochain. Alors, dépêchez-vous à réserver la vôtre, car cet événement est fort apprécié de tous! N'hésitez pas à visiter le [site web](#) de l'APLTI et [leur page Facebook](#) pour visualiser les photos de ce souper **offertes par Caroline Jacques**, photographe.

## Le pianiste émérite Martin Lizotte en spectacle à Irlande le 19 octobre



Pour le dernier spectacle de sa programmation 2019, Verte Irlande reçoit le pianiste émérite Martin Lizotte, **récipiendaire du Félix du meilleur album instrumental de l'année 2018** au gala de l'ADISQ, pour son album UBIQUITÉ. Il sera sur la magnifique scène du Site patrimonial Holy Trinity samedi le 19 octobre à 20h, accompagné par le contrebassiste Mathieu Désy et son projectionniste qui animera les murs de la petite église.

Pianiste, claviériste et compositeur, le talent et la curiosité de Martin Lizotte l'ont amené depuis plus de 20 ans à jouer, collaborer et voyager avec de nombreux artistes et formations, dont Martin Léon, Daniel Bélanger, Jean Leloup, Arthur H, Robert Charlebois, Bernard Adamus, Jorane, Betty Bonifassi, Yann Perreau, Isabelle Boulay, Nicolas Pellerin, Dobacaracol, Papagroove, Coyote Bill, Karkwa, Loco locass et bien d'autres. Riche de toutes ces collaborations, il est revenu depuis quelques années à son premier amour, le piano. Il est reconnu par tous pour son inventivité et son sens de l'improvisation, ce qui lui permet de se fondre avec originalité dans divers contextes musicaux.

Ce spectacle de Martin Lizotte se prête merveilleusement bien à la scène et à l'acoustique unique de l'église Holy Trinity. Le public peut s'attendre à vivre toute une expérience sensorielle lors de cette soirée, avec une œuvre musicale à la fois vagabonde et mystique. Les envolées lyriques du compositeur auront certainement tout pour donner des ailes à celui ou celle qui, les yeux fermés, se laissera emporter par ce souffle harmonieux et inventif, preuve d'un talent hors norme.

Verte Irlande rappelle que tous les spectacles sont gratuits pour les jeunes de 16 ans et moins avec réservation.

### 19 octobre 2019, 20h

Site patrimonial Holy Trinity

173, ch. Gosford, Irlande

Admission : 25\$ (gratuit 16 ans et moins)

Réservations : [www.verteirlande.ca](http://www.verteirlande.ca) ou 418-428-3286

## Les étudiant(e)s de l'École d'architecture du paysage (UdeM) de passage à Irlande



Huit étudiants et étudiantes inscrits à la maîtrise en architecture de paysage (université de Montréal) étaient de passage à Irlande durant la fin de semaine de l'Action de grâce dans le cadre du cours « Atelier régional » donné par le professeur Louis-Philippe Roussel-Brosseau. Durant la session, ils doivent procéder à une analyse des dynamiques paysagères de la municipalité dans son ensemble, en rapport avec le contexte régional, et proposer un projet d'aménagement du territoire en fin de parcours. Ils ont marché plus de 15km par jour pour étudier en profondeur le territoire de la municipalité. Lundi matin, ils ont également présenté le volet 1 de leur travail (une caractérisation des dynamiques paysagères d'Irlande) à quelques élus et administrateurs des organisations locales. Les représentants locaux présents ont pu réagir aux présentations et faire part des enjeux qui touchent la municipalité. Le 16 décembre, les étudiants et étudiantes présenteront leurs projets d'aménagement pour la municipalité à Montréal. Ils reviendront faire une présentation/exposition de leur travail auprès des citoyens d'Irlande au printemps 2020.

## Exposition photo à la Maison des jeunes



Les jeunes de la Maison des Jeunes La Traversée 12-18 ans ont participé à des ateliers de photographie au printemps 2019, avec la photographe Isabelle de Blois. Ils ont pris contact avec l'art de la photo comme moyen d'expression et ont découvert l'impact et le pouvoir de l'image. Ils ont appris à déceler la beauté même dans l'ordinaire et à voir autrement. Avec leurs œuvres, les jeunes sont fiers d'aller à votre rencontre et de vous partager leur vision de leur vie en milieu rural, leurs passions et ce qui les interpelle.

Le lancement de l'exposition itinérante aura lieu le **17 octobre à 18h** à la Maison des jeunes à St-Ferdinand. Rappelons que de nombreux jeunes d'Irlande fréquentent cette belle organisation.

### **AVIS PUBLIC**

EST PAR LA PRÉSENTE DONNÉ AUX ÉLECTEURS DE LA MUNICIPALITÉ D'IRLANDE QUE :

Cet AVIS PUBLIC est donné en conformité avec les exigences de la Loi sur la fiscalité municipale : (article 70)

- 1) L'exercice financier 2020 est le premier exercice auquel s'applique le rôle d'évaluation triennal (2020-2021-2022) décrété par la municipalité d'Irlande.
- 2) Qu'une plainte peut être logée, dans les délais prescrits par la loi (art.74), si une modification au rôle a été opérée par l'évaluateur par certificat.
- 3) Qu'une plainte au motif que l'évaluateur n'a pas effectué une modification qu'il aurait dû y apporter en vertu des règles de la tenue à jour (article 174, Loi sur la fiscalité municipale) peut et doit être déposée au cours de l'exercice financier pendant lequel survient l'événement justifiant la modification ou du suivant.
- 4) Que toute plainte relative aux rôles d'évaluation foncière et locative doit être déposée, avant le 1er mai 2020 au moyen de la formule prescrite, sous peine de rejet, au bureau de la M.R.C des Appalaches, Édifice Appalaches, 2e étage 233, boulevard Frontenac Ouest Thetford Mines (Québec) G6G 6K2
- 5) Le formulaire disponible au bureau municipal, 157, chemin Gosford Irlande.

Donné à Irlande ce 8e jour d'octobre 2019.

Christiane Laroche  
Directrice générale  
Secrétaire-trésorière

## Nomination de Aude Fournier comme conseillère au poste 6

Les citoyens et citoyennes d'Irlande n'auront pas besoin d'exercer leur droit de vote le 27 octobre prochain puisqu'à la fermeture des mises en candidature le 27 septembre dernier, la candidature au siège numéro 6 était déclarée élue par la présidente d'élection, faute d'opposant. Le conseil sera composé de trois femmes et trois hommes. C'est avec un visage connu et entièrement impliqué dans sa communauté que nous accueillons madame Aude Fournier qui est de retour pour un deuxième mandat.

## Le travail de milieu auprès des aînés

Deux travailleuses de milieu interviennent auprès des aînés de la MRC des Appalaches. Il s'agit de Mme Brigitte Lagassé et Geneviève Cyr. Leur mandat principal consiste à être une personne ressource auprès des aînés vulnérables et isolés, en les référant et les assistant dans le recours aux services disponibles dans notre région. Contact : 418-332-7358

